

ver el extenso índice bibliográfico y jurisprudencial—; también es destacable el rigor en el método de comparación de sistemas y del estudio histórico jurídico de la evolución en el tiempo de la institución que se somete a examen. Todo ello, lleva a calificar este trabajo como un verdadero trabajo, no ya de investigación, sino de habilitación, como con modestia pretende el autor en el prólogo de la obra, y que yo me atrevo a afirmar que se ha conseguido. Si pretendía poner sobre la mesa cuestiones relevantes, candentes, actuales y con contradicciones y problemas jurídicos, el objetivo está más que logrado. Pero no solo eso, ha sido capaz de desarrollar y de explicar y defender sus tesis con una congruencia impecable desde el minuto cero del libro hasta el final, gracias al magnífico hilo conductor de la obra que consigue unir en una extraordinaria transversalidad todos los problemas derivados de la resolución: el sinalagma funcional.

En resumen, un libro completo, exhaustivo, e impregnado de rigor científico, que se convertirá, sin duda, en obra de referencia en cuestiones de incumplimiento, resolución de los contratos y, en general, remedios al incumplimiento.

MARAÑÓN GÓMEZ, Raquel y VIGIL DE QUIÑONES OTERO, Diego. (2014). *Oposiciones: reto y oportunidad*. Madrid: LA LEY (grupo Wolters Kluwer). ISBN: 978-84-9020-332-3.

por

IGNACIO ZAMORA SANTA BRÍGIDA

Becario colaborador en el Departamento de Derecho Administrativo
Facultad de Derecho de la Universidad Complutense de Madrid

I. INTRODUCCIÓN

La presente obra es fruto del esfuerzo y el buen hacer de Raquel MARAÑÓN GÓMEZ, Letrada de las Cortes Generales, y Diego VIGIL DE QUIÑONES OTERO, Registrador de la Propiedad y Mercantil. Gracias a su labor de coordinación, ha sido posible que vea la luz algo inédito hasta la fecha: un compendio de consejos, pautas y datos acerca del complejo mundo de las oposiciones. Su esencia radica en la condición de sus coautores; un elenco de altos funcionarios pertenecientes a distintos Cuerpos de la Administración del Estado.

Asimismo, también fruto de su autoría (Diego VIGIL DE QUIÑONES OTERO), puede encontrarse el ejemplar «*Consejos para opositar con éxito*», cuyo propósito es sin duda complementario, pues se encarga de exponer con mayor profundidad lo que en la primera parte de la presente obra se adelanta: la repercusión vital de la oposición.

La finalidad de este comentario no es solo dar a conocer la obra, también se pretende explicar el porqué de su enorme valía desde un enfoque personal, pues las consideraciones que sobre la misma pueda hacer alguien cuyo perfil encaja con el de potencial lector, seguramente animen a aquellos que, ya sea por escepticismo o por mera inquietud intelectual, la información recogida en la contraportada no les resulte bastante.

Es por ello que, a continuación, se tratará de exponer con la mayor claridad posible; lo que el libro ofrece, el modo en que se estructura su contenido y, lo más

importante, lo que le hace ser una obra *sui generis* dentro del escaso repertorio bibliográfico existente sobre oposiciones.

II. QUÉ APORTA

Lo que la obra ofrece varía, pues esta aportará más o menos en función de la predisposición del lector. Ahora bien, dando por sentado un cierto interés por parte de este, lo que el libro aporta es mucho. Da tanto por la siguiente razón; no se trata de un manual al uso, sino más bien de un diálogo. Mientras que un manual comprende la exposición estática de una materia, aquí cada coautor permite al lector sentirse interlocutor, dado que, a medida que se lee, las dudas que surgen van siendo resueltas con la inmediatez propia de la oralidad.

Por tanto, aparte de consejo, opinión, e información, lo que el lector recibe en mayor medida es el calor de la cercanía. Esta no es cuestión baladí. En un manual lo habitual es que el autor acapare todo el protagonismo, pues sus observaciones sobre el tema objeto de estudio son lo más relevante, ocupando así el lector la categoría de mero espectador. Mientras, en «*Opositor: reto y oportunidad*», lo esencial es el lector y su porvenir, relegándose a un segundo plano la autoridad académica de quienes escriben.

III. SU ESTRUCTURA INTERNA

La obra se divide en dos partes; «La oposición en la vida», la primera, y «La vida en la oposición», la segunda. Asimismo, cada parte se subdivide en capítulos.

La lectura de la primera parte se presenta trascendental, pues se ocupa de la oposición en cuanto tal, abordando cada uno de los elementos personales y formales que han de integrar el proceso y, en consecuencia, atenderse con independencia de a qué Cuerpo se pretenda acceder.

La segunda parte es específica, ya que cada capítulo trata un Cuerpo distinto (todos ellos comprendidos en el Subgrupo A1), ofreciendo una visión particular y muy completa de los mismos al lector y, a su vez, proponiéndole un abanico repleto de posibilidades (recoge más de veinte Cuerpos). Será entonces decisión del propio lector, en función de sus intereses y aspiraciones, dedicar más tiempo a la lectura de un capítulo u otro.

En definitiva, se trata de una división necesaria. Ambas partes se complementan y la lectura del conjunto llega a ser fundamental para poder tomar una decisión acertada o, al menos, de manera informada. Para ello, resulta realmente útil la estructura planteada; partir de las premisas (primera parte) para, una vez interiorizados los elementos comunes, tomar una decisión en el ámbito de lo particular (segunda parte).

IV. SU VALOR AÑADIDO

Se está ante una obra original, de excelente contenido, y tremadamente útil. De las tres cualidades mencionadas, ha de destacarse la utilidad. Probablemente se puedan leer obras que aporten ideas innovadoras y cuyo contenido sea sobresaliente; sin embargo, «*Opositor: reto y oportunidad*» reúne dos elementos que, juntos, dotan a la obra de un valor inmenso.

Los componentes propios de la obra que hacen de ella un ejemplar único, son los siguientes:

A) LA PLURALIDAD DE COAUTORES:

Sin duda, este es el elemento diferenciador de la obra, pues cuenta con la participación de una treintena de altos funcionarios y reconocidos profesionales del sector privado. Por tanto, la visión que ofrece sobre la función pública es muy completa, pero también muy detallada; se proponen múltiples opciones y, a su vez, cada una es expuesta con el afecto y entusiasmo de quien escribe sobre su pasado y presente para que, a ser posible, el futuro del lector llegue a ser igual de próspero que el suyo propio.

B) LA COMPLETITUD DE SU CONTENIDO:

Como ya se apuntó, la obra consta de dos partes complementarias entre sí. Esta es otra de sus grandes virtudes ya que, gracias a ello, puede dar frutos tanto en el momento de tomar la decisión, como en una fase posterior. La segunda parte, seguramente, sea la que más interese a quien se plantea opositar pero aún no sabe a qué. No obstante, una vez se tiene decidido el destino, ya sea por vocación o por consideración de distintos factores, es necesario fijar la atención en el camino. Para ello, la lectura de la primera parte es fundamental, pues aporta valiosas consideraciones sobre cuestiones tales como: las razones que hacen de la oposición un proceso vital intrínseco al opositor; la necesidad de contar con un preparador, su función, y las cualidades que este ha de reunir; los aspectos que el Tribunal evaluará del opositor, más allá de sus conocimientos específicos; los inconvenientes que la función pública presenta en contraposición con el ejercicio en el sector privado; y la oposición a una edad tardía, es decir, tras haber trabajado para un despacho de abogados o empresa.

V. CONCLUSIÓN

Napoleon HILL, prestigioso escritor estadounidense de autoayuda, formuló la siguiente reflexión: «Piensa en grande y tus hechos crecerán, piensa en pequeño y quedarás atrás, piensa que puedes y podrás; todo radica en el estado mental».

Si bien, se trata de una propuesta válida en abstracto, resulta muy oportuna si se aplica a la temática de la obra, pues hace referencia a tres virtudes fundamentales en cualquier opositor: aspiraciones elevadas, confianza en uno mismo, y estabilidad emocional.

Una vez el interesado se miré a sí mismo y llegue a la sincera conclusión de que está en posesión de las mismas, y no antes, es cuando será oportuna y fecunda la lectura de la obra.

La información contenida en la misma y previamente descrita no se podrá localizar en ninguna otra fuente por separado (Internet, manuales, blogs, etc.), por lo que en ella el lector encontrará todo lo que se necesita saber para estar en condiciones de tomar una decisión meditada y consciente.

En suma, animo vivamente a que se lea *«Opositar: reto y oportunidad»*. De lo contrario, quizá se sea un candidato idóneo y no se sepa.